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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 14 января
днём -2
ночью -5

Вс 15 января
днём -2
ночью -3

Пн 16 января 
днём 0
ночью -3

Вт 17 января 
днём 0
ночью -3

Ср 18 января
днём +2
ночью +1

Чт 19 января
днём +3
ночью +1

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 69,0  Купить 74,1
 Продать 67,7  Продать 72,7

Начался суд Начался суд 
над 23‑летней над 23‑летней 
жительницей жительницей 
Обнинска, Обнинска, 
убившей убившей 
10‑месячного 10‑месячного 
сынасына

Стр. 6 Стр. 9

Сказ о том, Сказ о том, 
как обнинцы как обнинцы 
держат держат 
администрацию администрацию 
в тонусев тонусе

НЕДЕЛЯ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Обнинску Обнинску 
сделали сделали 
предложение   предложение   
на миллиарды!на миллиарды!

Стр. 4‑5
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ПОСЛЕДНЕЙ НЕДЕЛИ 
ПОСЛЕДНЕЙ НЕДЕЛИ 

2022 ГОДА  2022 ГОДА  
И НАЧАЛА 2023И НАЧАЛА 2023
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«Мы живем, «Мы живем, 
под собою не под собою не 
чуя страны…»чуя страны…»

Стр. 2‑3
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

ПУТЕШЕСТВИЕ

Согласно статистике Фонда кино, 
в Калужской области российский 

мультфильм «Чебурашка 
(https://t.me/Evgeniy_

Serkin/18322)» посмотрели 
87 951 человек.

В общероссийском прокате 
собрал уже более 3,2 млрд. 
рублей за первые 11 дней 

проката. Кинолента стала самым 
успешным отечественным 

фильмом в истории.

В  эти новогодние 
праздники весь мир 
находится в дефици-
те доброты и чудес. 
И создатели фильма 
«Чебурашка» буд-
то знали, что так бу-
дет. Поэтому сняли 
фильм, который об-
нимает тебя, как те-
плый плед.

Неудивительно, что 
он стал рекордсме-
ном в прокате. И дело 
не в том, что нет кон-
куренции, как писали 
злые языки. А в том, 
что только такие до-
брые фильмы могут 
расколдовать и ото-
греть наш заколдо-
ванный злом мир.

Фильм детский толь-
ко на первый взгляд. 
На самом деле во фразах и поступках героев зашиф-
рованы очень взрослые смыслы.

В фильме Чебурашка —  не игрушка, как в ориги-
нальном произведении, а настоящий живой зверек, 
который прибыл из далекой страны. Мне кажется, 
это тоже символично. Авторы сценария превращают 
детскую сказку в реальность, возвращая нам, взрос-
лым, веру в чудеса.

Мне не хочется писать спойлеры, чтобы у вас был 
повод обязательно сходить на этот чудесный семей-
ный фильм с детьми, как это сделали мы.

И это стало отличной изюминкой наших новогод-
них каникул.

Скажу только, что главная мысль фильма «Чебу-
рашка»: этот мир не обречен, потому что внутри 
каждого человека живет частичка Добра.

Так хочется верить, что это действительно так.

Главный редактор  
Елена ЗУЕВА

lenazueva@mail.ru «Мы живем, «Мы живем, 
под собою не под собою не 
чуя страны…»чуя страны…»

В оригинале у этого стихотворения Осипа Мандельштама крайне политиче-

ский подтекст, но если его, этот подтекст, опустить, то получится прямо 

про нас сегодняшних. Мы ведь действительно «не чуем» страну, не знаем ее, не 

видим ее достопримечательностей и красот. Да что там страна? Мы обо всех 

достоинствах соседней области, соседнего района не всегда в курсе. Некото-

рые открывают для себя малую Родину, только посмотрев сюжеты заезжих 

тревел- блогеров или документальный фильм. Один такой фильм, к слову, на-

медни вышел на youtube- канале Forbes —  он посвящен одной из жемчужин Ка-

лужской области, городу Тарусе.

оскольку Forbes это в пер-
вую очередь издание 
о  бизнесе и  про бизнес, 
то и к подаче информации 

они подошли соответствующим 
образом. Фильм строится в пер-
вую очередь вокруг иностран-
ных и российских бизнесменов, 
которые повели себя, как тот ге-
рой из советского анекдота про 
Урюпинск.

Ну, помните же? Про профессо-
ра и абитуриента?

— Как?! Вы не знаете, кто та-
кие Маркс и Энгельс?!

— Нет.
— И «Капитал» не читали?!
— Нет.
— Ну а Ленин, имя Ленина вы 

слышали?
— Не слышал
— Да откуда ж Вы такой?!!
— Из Урюпинска.

Профессор встает, подходит 
к окну, протирая очки. И, мечта-
тельно глядя вдаль, произносит 
себе под нос:

— Эх, бросить бы все, да мах-
нуть в Урюпинск!

Только не ищите здесь оби-
ду! Таруса вовсе не  какая-то за-
бытая глубинка, заброшенный 
медвежий угол, но, увы, и слава 
ее —  слава в первую очередь ме-
ста духовной силы, куда приез-
жала советская интеллигенция, 
начиная от пейзажиста Николая 
Крымова и  заканчивая поэтес-
сой Анной Ахматовой —  поду-
вяла. Именно ее возрождением 
занимается сегодня один из ге-
роев фильма —  крутой бизнес-
мен, меценат, коллекционер, 
представитель итальянской ком-
пании Laminam Исмаил Ахметов, 
вложивший в  благоустройство 

города около 20 млн. долларов. 
Сюда же переехал жить и рабо-
тать художник- мозаичист Марко 
Бравура. И  швейцарский пред-
приниматель Йорг Дусс. И пере-
водчик Оруэлла Виктор Голышев. 
И ряд других интересных людей. 
Благодаря их отзывам и впечатле-
ниям авторы фильма прошлись по 
историческим домам Тарусы и вы-
дали нестыдную картинку.

В  общем, посмотреть стоит. 
Каждому.

Хотя, конечно, никакой взгляд 
со стороны не заменит личного 
опыта. А ведь нам, в отличие от 
редакции Forbes, и особенно да-
леко  собираться-то и не надо.

… Да только мы не собираемся 
от слова «совсем».

Под впечатлением от фильма 
паблик «Типичный Обнинск» сде-
лал даже небольшой ролик- опрос, 
задавая жителям Обнинска два 

П



www.pressaobninsk.ru 12 яНВаря 2023, ЧЕТВЕрг / № 1 (862)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 3ПУТЕШЕСТВИЕ

вопроса: путешествуют ли они 
по России и были ли в Тарусе? 
Ответы обескуражили: нет, нет 
и еще раз нет…

Люди не путешествуют по 
родной стране, родной земле. 
И не потому, что не могут. Мно-
гие просто не знают, куда ехать 
и что смотреть.

Таруса в  данном случае —  
просто пример. Таких мест не-
вероятно много.

К примеру, на зимних кани-
кулах мы с  семьей побывали 
в Шерегеше.

А  многие ли слышали это 
слово? Вряд ли. Да, что греха 
таить я и сама была не в кур-
се до недавнего времени. Вот 
спроси нас про Куршавель —  
мы дружно закиваем, скажем, 
да-да, это такой горнолыжный 
курорт за границей, в Швейца-
рии что ли, туда все богатые 
едут кататься на лыжах.

Так вот, Шерегеш —  это тоже 
горнолыжный курорт. И  он 
находится не в  Швейцарии, 
а в России. Это маленький по-
селок с  населением меньше 
10 тыс. человек, некогда жив-
ший одной добычей железной 
руды. Он расположен под го-
рой, в потрясающе живописных 
местах, которые уже разгля-
дели российские предприни-
матели, начавшие вкладывать 
средства в  инфраструктуру 
-гостиницы, подъемники, про-
каты. Приезжай, отдыхай! И со-
всем недорого. Но не все это не 
знают. Особенно если лыжами 
никогда не увлекались.

Справе д ливос ти ради, 
горнолыжный комплекс 
здесь был открыт еще 
при советской власти —  
в 1981 г., как спортивный 
комплекс, в рамках подго-
товки к  Спартакиаде на-
родов РСФСР, но истинный 
потенциал Шерегеша как 
рекреационной точки раз-
глядели только в 2000‑х.

У нас тут в последнее вре-
мя очень много говорят про 
патриотизм, но все разговоры 
крутятся исключительно во-
круг военных или околовоен-
ных тем: победы России, слава 
русского оружия, готовность 
умереть за свою Родину, готов-
ность отдать все для фронта, 
подвиги воинов… а вот учить 
наших детей любить Родину 
за ее красоты, тайны, истори-
ческие и природные памятни-
ки мы почти не пытаемся и не 
ставим таких целей.

Это вроде как само должно 
приходить. Довеском к воен-
ной славе. Вот и вырастает но-
вое поколение, не зная не то, 
что всей Родины —  собствен-
ных окрестностей. Краеведе-
ние либо не ведется в школах, 
либо дается очень скупо, дози-
ровано, факультативно. А ведь 
поднимать внутренний туризм 
нужно уже со школы в рамках 
специальной образователь-
ный программы или даже цело-
го курса. Так, чтобы однажды 
школьник, придя домой, с по-
рога заявил:

— Мама, а  ты в  курсе, что 
у   нас ес т ь  е д инс т венный 
в  стране Музей бумаги? Там 
столько интересного, нам на 
слайдах показывали!

— Не, а что за музей?
— «Бузеон»! Там можно даже 

самому сделать на память лист 
бумаги! Давай съездим?

— Хм… а  где это? Поселок 
Полотняный завод? Ну, в прин-
ципе, если в воскресенье в 9 
утра выедем, то успеем все 
и  посмотреть, и  творчеством 
заняться, домой вернуться.

В прошлом году в области ту-
ризм официально переподчи-
нили министерству культуры. 
Отчасти -из-за федеральных 
веяний (агентство «Ростуризм» 
при правительстве РФ упразд-
нили). С  тех пор все жд у т 
 каких-то изменений, результа-
тов, тем более что историче-
ский момент работает именно 
на отрасль внутреннего туриз-

ма: в  связи с  напряженными 
внешнеполитическими отно-
шениями для россиян стал куда 
менее доступен выездной ту-
ризм… а изменений нет.

Все тут до сих пор 
по-старому.

Просто отчеты готовят теперь 
сотрудники другого ведомства. 
Нет  сколько- нибудь заметных 
попыток популяризовать свой 
край, по-новому презентовать 
имеющиеся т урис тические 
маршруты, актуализировать 
и  популяризировать старые 
продукты. Многие калужане не 
открыли для себя ту же Тару-
су, потому что просто об этом 
не знают.

Старшее поколение, возмож-
но, еще помнит цветаевское:

Ты —  принцесса из царства 
не светского,

Он —  твой рыцарь, 
готовый на все…

О, как много в вас милого, 
детского,

Как понятно мне 
счастье твое!

В светлой чаше берез, 
где просветами

Голубеет сквозь листья вода,
Хорошо обменяться 

ответами,
Хорошо быть принцессой. 

О, да!
Тихим вечером, медленно 

тающим,
Там, где сосны, болото и мхи,
Хорошо над костром 

догорающим
Говорить о закате стихи.

…новое уже нет. И  не зна-
ет, что эти стихи были напи-
саны в  Тарусе и  про Тарусу 
в 1908, и что там по сей день 
существует Дом-музей вели-
кой поэтессы, где можно при-
частиться к истории и таланту 
Марии Ивановны, а потом вы-
йти и прогуляться по «цвета-
евским» местам, дарившим ей 
вдохновение.

Вот она —  смычка культуры, 
и туризма. Но где хоть  какие-то 
заметные (и современные!) по-
пытки преподнести в  одной 
упаковке и то, и другое? Совме-
стить повышение культурного 
уровня и  продвижение тури-
стического маршрута.

Огромная страна, бездна 
истории, множество уникаль-
ных точек на карте, и  почти 
все проходит мимо нас. Наши 
люди лучше ориентируются на 
улицах Паттайи и Пхукета, чем 
на улочках родной калужской 
Тарусы.

Не пытаюсь сказать, что во 
всем виноваты только чинов-
ники от минкультуры и те, кто 
курирует туризм. Но подхо-
ды к воспитанию патриотизма, 
формирование национального 
культурного кода логично на-
чинать с того, что рядом, к чему 
можешь прикоснуться, потро-
гать, ощутить и понять.

В прошлом году было 130 лет 
Марине Цветаевой. Фестиваль, 
посвященный этому событию, 
проходил в… Москве, а не на 
ее малой Родине, в Калужской 
области, в родной Тарусе, не на 
ее любимой даче «Песочное». 
Почему? Ответ тут очевиден. 
«Лицом к  лицу, лица не уви-
дать, БОЛЬШОЕ ВИДИТСЯ НА 
РАССТОЯНЬИ…»

Главный редактор
ЕЛЕНА ЗУЕВА

lenazueva@mail.ru

«Мы живем, «Мы живем, 
под собою не под собою не 
чуя страны…»чуя страны…»
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У  первого в  стране нау-
кограда, кажется, появи-
лась возможность решить 
н а с у щ н ы е  п р о б л е м ы 
в сфере коммунальной ин-
фраструктуры. Тепловые 
и  водопроводные сети, 
хозфекальный коллектор, 
очистные сооружения, го-
родская котельная —  все 
это давно требует дорого-
стоящего ремонта, но де-
нег у города нет.

ТЯНУТЬ НЕКУДА

Справедливости ради нужно 
отметить, что ежегодно и «Во-
доканал», и «Теплоснабжение» 
проводят плановые ремонты —  
но то, сколько получается сде-
лать за счет бюджетных средств 
и то, что на самом деле должно 
быть сделано, чтобы избежать 
грядущего коммунального кол-
лапса —  это две разные вещи. 
Например, для того чтобы про-
ложить почти 4 км труб для но-
вого коллектора (старый уже 
давно превысил нормативный 
срок службы и, как подтвердил 
2018 год, объективно не в со-
стоянии справляться со своими 
задачами) —  требуется свыше 
миллиарда руб лей! Это, на се-
кундочку, больше трети муни-
ципальных доходов Обнинска!

С каждым годом получать па-

спорт готовности города к ото-
пительному периоду становится 
все сложнее. Этот факт недавно 
констатировал вице-мэр по ком-
муналке Игорь Раудуве.

Трудности с получением до-
кумента в ближайшей перспек-
тиве —  это не формальность. 

Износ теплосетей в Обнинске —  
порядка 65% это неминуемо 
приведет к серьезным авариям, 
если не принять срочные меры. 
Причем порыв в марте 2021 года 
в поселке Мирный —  когда без 
тепла осталось более десят-
ка жилых домов —  на их фоне 

покажется лишь небольшим 
происшествием. К  слову, МП 
«Теплоснабжение» и  аварий-
ные службы города отработа-
ли тогда на «пятерку», жителям 
замерзнуть не дали, но общей 
картины с состоянием теплосе-
тей это, к сожалению, не меняет.

РИСК АВАРИЙ РАСТЕТ 
ЕЖЕДНЕВНО

Еще хуже дела обстоят на 
МП «Водоканал» —  износ се-
тей близок к  70%, и  цифра 
эта будет только расти. Пока 
город у удавалось избегать 
регулярных аварий, но мно-
гие помнят происшес твие 
2018 года на городском хоз-
фекальном коллекторе. В про-
ц е ссе  восс т анови т е льных 
работ выяснилось, что внутри 
образовался засор из щеб-
ня и грязи, растянувшийся на 
25 метров и препятствующий 
стоку хозфекальных вод. Это 
было пять лет назад. А теперь 
представьте, насколько вы-
рос риск подобных аварий за 
это время? Ведь в отсутствие 
средств принять все необ-
ходимые меры было просто 
нереально.

Есть и другая проблема. Бо-
лее полувека назад в Обнин-
ске ввели в  эксплуатацию 
первую технологическую ли-
нию очистных сооружений. 
С  тех пор на ней шли толь-
ко плановые ремонты, а  не-
обходимой модернизации не 
было все из-за той же систем-
ной нехватки средств. Забыть 
о  проблеме очистных меша-
ет неприятных запах и виде-
оролики выбросов в  Протву, 
появляющиеся в соцсетях с пу-
гающей регулярностью

Обнинску сделали Обнинску сделали 
предложение.предложение.

НА МИЛЛИАРДЫ!
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СДЕЛКА НА МИЛЛИАРДЫ

Обнинску требуются милли-
арды, чтобы привести в порядок 
инфраструктуру ЖКХ. Объем не-
обходимых средств сопоставим 
с годовым бюджетом наукограда.

Из ситуации есть два логич-
ных выхода —  поиск инвестора 
или инфраструктурный кре-
дит. Но с кредитом мы пролета-
ем, так как взяли его на проект 
по модернизации общественно-
го транспорта. Остается частный 
инвестор. И здесь Обнинску, ве-
роятно, повезло. С инициативой 
вложить миллиарды руб лей в ком-
мунальную инфраструктуру вышла 
«дочка» Росатома —  «Русатом Ин-
фраструктурные Решения» (РИР). 
Инвестор предлагает заключить 
соглашение сроком на 16  лет 
и привести в порядок коммуналь-
ную инфраструктуру Обнинска.

Обнадеживает и еще одно об-
стоятельство: у «дочки» Роса-
тома есть большой опыт работы 
в подобной сфере —  успешные 
практики мы можем видеть 
в  Курске, Воронеже, Глазове 
и  других городах России. Де-
путаты Обнинского городско-
го Собрания ездили в Глазов на 
своего рода экскурсию, чтобы 
посмотреть на то, как все рабо-
тает, собственными глазами.

— У нас в управлении 25 те-
пловых электростанций, 5 тысяч 
километров тепловых сетей. Все-
го в компании работают 16 тысяч 
сотрудников, —  поделился дан-
ными заместитель гендиректора 
РИР Алексей БОБЫРЬ.

ИНВЕСТИЦИИ

Что же получит город в резуль-
тате концессии?

В цифрах это выглядит так:
3,47 миллиардов руб‑

лей будет вложено в си-
стему водоснабжения 

и водоотведения.
На эти деньги будет до-

строен канализационный 
самотечный коллектор 
диаметром 1200 милли-

метров и протяженностью 
3,9 километров.

В 2023 году планируется 
закончить проектирова-

ние коллектора, а в 2024–
2025 и достроить сам 

коллектор.
Будет проведена модер-
низация очистных соору-
жений и реконструкция 
насосных станций 2‑го 

подъема, изношенных во-
допроводных сетей про-

тяженностью 12,8 км 
и прочее. Привести в поря-
док очистные планируют 

в течение пяти лет.
Еще 3,33 миллиарда руб‑
лей будет вложено в мо-

дернизацию системы 
теплоснабжения.

ТАРИФЫ БЕЗ СЮРПРИЗОВ

Предложение по решению 
проблем города в сфере ЖКХ —  
штука хорошая. Но есть еще 
один момент: насколько это об-
новление ударит по карману об-
нинцев? Не случится ли в один 
прекрасный день резкий ска-
чок тарифов на воду или тепло? 
Но их повышения не планиру-
ется —  скорее, наоборот. То 
есть, до 1 июля 2024 года та-
рифы по теплу даже немного 
снизятся за счет оптимизации 
издержек и снижения операци-
онных расходов и объединения 
двух муниципальных предприя-
тий —  «Водоканала» и «Тепло-
снабжения» в одно предприятие 
МУП «Ресурсоснабжение». А те-
перь —  в  цифрах: изменение 
ежемесячной платы за отопле-
ние и воду в средней двухком-
натной квартире составит около 
400  руб лей ежегодно с  июля 
2024 до 2027 года. Без концес-
сии с  учетом инфляции плата 
будет меняться на 250–300 руб-
лей ежегодно. Таким образом, 
концессия прибавляет к ежеме-
сячной плате 120–170 руб лей. 
Но зато так можно предотвра-
тить грядущий коммунальный 
коллапс.

ИМУЩЕСТВО НИКУДА НЕ 
ДЕНЕТСЯ

Имущество «Водоканала» 
и  «Теплосетей» останется за 
городом.

— Мы передаем его во вре-
менное управление, —  подчер-
кнула Татьяна Леонова. —  По 
окончании действия догово-
ра будет жесткая приемка. Бу-
дем недовольны —  обратимся 
в суд. Я уверена, что мы защи-
щены от неисполнения условий 
договора.

Насчет жесткой приемки —  
это не просто слова. Договор 
составлен таким образом, что 
даже малейший «косяк» со сто-

роны концессионера приведет 
к  санкциям. Кроме того, бу-
дет и общественный контроль. 
На интернет- ресурсе инвесто-
ра можно будет посмотреть, где 
и  какую трубу заменили, как 
идет работа по строительству 
или ремонту объектов комму-
нальной инфраструктуры.

БОЛЬШЕ СПЕЦИАЛИСТОВ

Обещают, что сотрудники двух 
МП после не окажутся на ули-
це. Наоборот, по информации 
Алексея Бобыря, будут откры-
ты новые вакансии, а прежний 
коллектив сохранят в  полном 
составе.

Также в рамках концессион-
ного соглашения предусмо-
трена возможность создания 
единого личного кабинета по 
теплу и  по воде с  возможно-
стью онлайн- оплаты, контроля 
начислений, подачи показаний, 
а  еще обещают наличие цен-
тра обслуживания клиентов. Та-
ким образом, город получит не 
только исправно работающую 
инфраструктуру, но и повыше-
ние уровня удовлетворенности 
населения услугами ЖКХ. Зву-
чит прекрасно. Если соглашение 
будет заключено, посмотрим на 
то, как это все будет претворено 
в жизнь.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ВЛАДИСЛАВ ШАПША: 
«РОСАТОМ —  

НАДЕЖНЫЙ ПАРТНЕР, 
КОТОРЫЙ СДЕЛАЛ 

ГОРОДУ ДОСТОЙНОЕ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ»

— Нужно сделать так, 
чтобы люди получали ка-
чественные услуги, и  при 
этом тариф был приемле-
мым и рост его был мини-
мальным. Обнинск привык 
к хорошему качеству оказа-
ния жилищно- коммунальных 
услуг и те аварии, которые 
случались, грозили городу 
катастрофой. И то, что уда-
валось практически без-
болезненно купировать 
их, не означает, что город 
застрахован.

В  каждой отрасли при-
ходится искать источники 
инвестирования в ее разви-
тие. На протяжении многих 
лет власти пытались най-
ти средства, чтобы рекон-
струировать сети. Многое 
сделать удалось, милли-

арды руб лей уже вложе-
ны. Но средств не бывает 
бесконечное количество, 
их нужно искать. И сегод-
ня концессия —  лучший 
вариант по всей стране. 
Концессионеры разные, по-
этому важно найти надёж-
ного партнера. И  Росатом 
это именно такой партнер. 
Предложенные ими условия 
озвучены публично —  мини-
мальный рост тарифов —  за 
этим мы очень внимательно 
следим. И в данном случае 
многие города руками и но-
гами бы схватились за этот 
проект. Если сравнить усло-
вия от других концессионе-
ров с теми, что предложены 
Обнинску, то у нас они очень 
гуманные. При этом Роса-
том вкладывает серьезные 
инвестиции в развитие ин-
фрас трук т уры —  рекон-
струкцию очистных и  так 
далее. Концессия —  гаран-
тия отсутствия коммуналь-
ных аварий на долгие годы. 
Очень достойное и своевре-
менное предложение.

ЕСТЬ МНЕНИЕ
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РАСКАЯВШАЯСЯ?

Еще несколько месяцев на-
зад она была больше похожа на 
подростка. Худенькая, потерян-
ная, с растрепанными длинны-
ми волосами. К ак-то совсем ее 
внешность не взялась ни с тре-
мя детьми, ни тем более с убий-
ством младшего сына. Казалось, 
произошла  какая-то чудовищная 
ошибка.

— Я его мало кормила, пото-
му что у меня не было доста-
точно средств, чтобы покупать 
ему в [нужном] количестве еду. 
Я работала —  уходила в 9 утра 
и приходила в 9 вечера. Кор-
мила его два раза в сутки все-
го лишь смесью. Было такое, что 
он целый день один. На следую-
щий день я приходила домой, —  
пытались ранее объяснить 
подсудимая.

За время предварительного 
заключения женщина успела 
поправиться и заматереть. Она 
больше не оправдывается. Вы-
глядит спокойной. Отвечает на 
вопросы СМИ односложно.

— Чего от приговора ждете?
— Не знаю.
— Раскаялись?
— Да.
Однако на раскаявшую -

ся горе-мать  что-то совсем не 
похожа.

Прокуратура утверждает, что 
это было умышленное убий-
ство, совершенное с  особой 
жесткостью.

— Не исполняла свои роди-
тельские обязанности, допуская 

при этом жесткое обращение 
с сыном, —  сообщил на суде за-
меститель прокурора Калужской 
области Евгений Петренко.

МУЧЕНИЧЕСКАЯ СМЕРТЬ

Жительница Обнинска в тре-
тий раз стала матерью в апреле 
2021 года. Но родительские обя-
занности фактически не испол-
няла. Двое старших детей к тому 
моменту были усыновлены, а за 
младшим ухаживала ее бабушка. 
В декабре бабушка умерла, и ма-
лыш остался один на один с ма-
терью. С этого времени мальчик 
оказался обречен.

С л е д о в а т е л и  о т м е ч а ю т, 
в квартире царила полная ан-
тисанитария. Ребенок редко ви-
дел мать —  она могла исчезнуть 
как на несколько часов, так и на 
сутки. Еще не начавший толком 
жить, малыш голодал. Татьяна 
кормила его изредка.

Как истошно может кричать 
голодный младенец, знает лю-
бой родитель. Где же были со-
седи? Неужели не слышали 
плач? Или малыш настолько ос-
лаб, что у него не было сил даже 
кричать?

— Шаталась она везде, —  до-
бавляя матерное слово, харак-
теризует Татьяну сосед Василий 
Нефедов. —  Ну, шлюха! То с од-
ним мужиком, то с другим. Дед 
хороший у нее был. Умер. Баб-
ка ничего была. Умерла. Слыхал, 
что она  куда-то смоталась, а ре-
бенок помер в квартире.

Василий Николаевич живет 
несколькими этажами выше Та-
тьяны, поэтому крик младенца 
не слышал. А остальные соседи?

СМЕРТЕЛЬНОЕ РАВНОДУШИЕ

Еще в январе в полицию по-
ступало сообщение, что в квар-
тире на улице Калужской, 3 
ребенок живет фактически без 
присмотра в жутких условиях. 
Инспектор ПДН побывала у мо-
лодой матери. Она собствен-
ными глазами увидела, что 
младенца надо спасать.

— Сотрудница полиции уста-
новила, что 9-месячный ребенок 
живет в  неблагополучной, не-
полной семье. Мать ребенком не 
занималась, обращалась с ним 
жестоко —  не кормила его в со-
ответствии с  возрастом и  по-
требностями, оставляла ребенка 
одного на длительное время, —  
рассказывает старший помощник 
руководителя СУ СК России по Ка-
лужской области Лилия Мошкова.

Однако ни в  прокуратуру, 
ни в иные компетентные ор-
ганы о  выявленных фак тах 
сотрудница полиции не сооб-
щила, да и в служебных до-
кументах об этом умолчала. 
Ребенок остался жить с нера-
дивой мамашей. В итоге вско-
ре мальчик умер от голода. 
Женщина не с тала об этом 
 куда-то сообщать, а спрята-
ла тело малыша в  чемодан. 
В   февра ле т руп м ла денц а 

с лу чайно обнару жи л род-
ственник, заглянувший к ней 
в гости.

Двое на скамье подсудимых
Уголовное дело в  отноше-

нии инспектора ПДН направле-
но в суд. За оставление малыша 
в опасности ей грозит до года 
лишения свободы, за халат-
ность —  арест до 3-х месяцев.

Горе-матери грозит от 8 до 
20 лет лишения свободы. В худ-
шем для нее случае выйдет на 
свободу в  43  года. И  вполне 
сможет еще родить ребенка, 
даже не одного.

Но все ли виновные в мучениче-
ской смерти малыша привлечены 

к ответственности? Если в соцза-
щите знали, что у женщины, ко-
торая отказалась от двух детей, 
родился третий, почему не взяли 
ситуацию под контроль? Почему 
не приходили в семью каждый ме-
сяц? Где были врачи? Ведь ребе-
нок не посещал поликлинику, не 
проходил ежемесячные осмотры. 
Похоже, эти вопросы так и оста-
нутся без ответа.

Елена ФРАНЦУЗОВА

Оправдания так называ-
емой матери, что ей нечем 
было кормить ребенка, вы-
глядят жалкими и  неубе-
дительными. Все мы знаем, 
как женщины спасали детей 
в вой ну, когда реально не-
чего было есть. Сейчас же 
у молодой одинокой мамы 
множество способов найти 
помощь и поддержку. Было 
бы желание. Во-первых, до 
полутора лет все женщины 
получают пособие. Да, день-
ги небольшие. Но они есть. 
Во-вторых, находящимся на 
искусственном вскармлива-
нии малышам бесплатно до 
определенного возраста вы-
дают смеси, каши и кисломо-
лочную продукцию.

Существуют сообщества 
поддержки молодых мам. 
Например, Центр «Жизнь». 
Есть волонтерские центры 
при храмах. Здесь помогают 

и с продуктами, и одеждой, 
и даже с решением бытовых 
вопросов.

Также любой родитель 
может прийти в соцзащи-
т у и  попросить о  помо-
щи. Если мама оказалась 
в  трудной жизненной си-
туации, ребенка на время 
забирают из семьи. Напри-
мер, в Доме ребенка в Ка-
луге бывали малыши, чьи 
мамы проходят длитель-
ное лечение, а детей на это 
время не с  кем оставить. 
Как только женщины вы-
здоравливали, они тут же 
забирали своих чад.

В конец концов женщина 
могла просто написать от-
каз от ребенка. Ведь ей эта 
процедура хорошо знако-
ма —  от двух детей она уже 
отказалась. Но вместо этого 
она замучила до смерти не-
винное дитя.

ОТ АВТОРА

КОШМАР

— Признаете себя виновной? —  

спрашивает судья.
— Да, признаю, —  отвечает 
обвиняемая.

Женщина не выглядит испуганной или рас-

строенной. С интересом сморит в объектив сни-

мающей её камеры. А отвечая на вопросы уже 

журналиста, едва сдерживает улыбку.

ЗАМОРИЛА МЛАДЕНЦА ГОЛОДОМ ЗАМОРИЛА МЛАДЕНЦА ГОЛОДОМ 
И СПРЯТАЛА ТЕЛО В ЧЕМОДАНЕИ СПРЯТАЛА ТЕЛО В ЧЕМОДАНЕ

НАЧАЛСЯ СУД НАД 23‑ЛЕТНЕЙ НАЧАЛСЯ СУД НАД 23‑ЛЕТНЕЙ 
ЖИТЕЛЬНИЦЕЙ ОБНИНСКА, ЖИТЕЛЬНИЦЕЙ ОБНИНСКА, 
УБИВШЕЙ 10‑МЕСЯЧНОГО СЫНАУБИВШЕЙ 10‑МЕСЯЧНОГО СЫНА
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Пропавшие на новогодних 
праздниках в  Калужской 
области молодые люди 
найдены живыми.

1  января в  три часа ночи 
на номер 112 поступил зво-
нок от 23-летнего мужчины. 
Он утверждал, что сидит босой 
в сугробе в лесу в Малояросла-
вецком районе.

ИСКАЛИ ВСЮ НОЧЬ

Морозы тогда только набира-
ли силу. Но получить серьезные 
обморожения звонивший впол-
не мог. Тем более что опреде-
лить его координаты 
не удалось —  у него 
отсутствовала гео-
локация в  телефо-
не, а сам мобильник 
разрядился.

Н а  п о м о щ ь  п о -
спешили волонтеры 
«Лиза Алерт», воен-
нослужащие ближай-
шей воинской части, 
пожарные ПСЧ № 34, 
друзья мужчины и по-
лиция. Они прочесы-
вали всю ночь округу. 
Найти 24-летнего ка-
лужанина удалось лишь 
в двенадцатом часу дня 
за гаражами в поселке Куди-
ново. Его госпитализирова-
ли в ЦРБ с переохлаждением. 
Медики диагностировали об-
морожение ступней. Как оказа-
лось, молодой человек отмечал 
Новый год в  гаражах, потом 
пошел домой и потерял ориен-
тацию в пространстве.

ПРОСИДЕЛ СУТКИ В ЛЕСУ

3  января пропал 17-летний 
подросток в Кирове. Он вышел 
на прогулку с родителями и по-
терялся. Ситуация осложнялась 
тем, что юноша нуждается в по-
стоянной медицинской помощи. 
Следователи возбудили уго-
ловное дело. Рассматривались 
различные версии произошед-
шего. Были проведены осмотры 
территорий города и места жи-
тельства пропавшего, изъяты 
записи камер видеонаблюде-
ния, допрошены родственники 
и другие свидетели, назначе-
на молекулярно- генетическая 
экспертиза.

На поиски подрост-
ка отправились 90 человек —  
в о лон т еры,  по лиц ейск ие , 
спасатели, привлекалось 14 
единиц техники. Прибыл кино-
лог с собакой.

— Благодаря просмотрам ка-
мер, стало известно пример-
ное направление движения 
потерявшегося. 

А ночью одной из 
поисковых групп 
были обнару же-
ны следы, которые 
по ряду признаков 
могли принадлежать 
подростку. Они вели 
в  сторону деревни 
Малая Песочня, одна-
ко в  какой-то момент 
следы прервались, —  
рассказывают волон-
теры «Лиза Алерт».

В  это время сле-
дователями удалось 
найти человека, кото-
рый видел, куда ушел 

подросток. В итоге юношу об-
наружили 5 января в 13:30. На-
чальник караула ПСЧ-40 нашел 
его в  лесу рядом с  деревней 
Малая Песочня. Оказалось, что 
мальчик заблудился. Его осмо-
трели медики скорой. Здоровье 
подростка не пострадало, и он 
был отпущен домой. Учитывая, 
сколько юноша пробыл на мо-
розе, это невероятно.  

Иначе как новогодним и рож-
дественским чудесами эти две 
истории не назовешь.

Елена ФРАНЦУЗОВА
Фото «Лиза Алерт»

Спасли в морозыСпасли в морозы

Волонтеры изучают записи с видеокамер в Кирове.

Спасатели всю ночь прочесывали округу.

Следы подростка идут в сторону леса
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— Почти во всех субъектах 
России для привлечения и ро-
ста инвестиций в экономику ак-
тивно используют региональные 
бренды. Однако многие недо-
оценивают возможности этого 
необычного инструмента. Попу-
лярность региональных брендов 
растет, привлекая туристические 
и  финансовые потоки, порож-
дая лояльность к определенным 
«народным образам» и  спрос 
на них. Как и бренд компании, 
бренд региона может включать 
ряд признаков, которые позво-
ляют потребителю установить 
взаимосвязь между регионом 
и  его особенными качества-
ми, —  считает Татьяна Мощагина, 
руководитель внутренних комму-
никаций и бренда работодателя 
сервиса Работа.ру.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ  
В ПРОЛЕТЕ

«Работа.ру» назвала самые по-
пулярные региональные бренды 
России по результатам опроса 
3,7 тысяч человек. Бесспорным 

лидером стал тульский пряник, 
второе место занял оренбург-
ский пуховой платок, третье —  
адыгейский сыр. В топ-15 попали 
астраханский арбуз, хохломская 
роспись, алтайский мёд, татар-
ский чак-чак —  и ни одного ка-
лужского продукта. А где же так 
упорно раскручиваемое в  по-
следние годы калужское тесто, 
где знаменитые тарусская вы-
шивка и  хлудневская игруш-
ка, да хотя бы «Козельская» 
минералка?

За регион, честно говоря, 
обидно. Но, увы, если заглянуть 
на туристические форумы, то 
о том, что производится в Калуж-
ской области, гости узнают, лишь 
попав к нам. Прошли те време-
на, когда калужская водка была 
брендом. Теперь даже она не на 
слуху.

МЫ ЕЩЕ И САМИ НЕ ЕЛИ
Несколько лет назад все СМИ 

Калуги трубили о «Калужском 
тесте». Пусть вас не обманет 
название —  это лакомство, по 
вкусу напоминающее пирожное 

«картошка». Рассказывали, что 
этот продукт в свое время был 
чуть ли не популярнее тульского 
пряника, а потом его перестали 
выпускать, и рецепт исчез. Бла-
годаря стараниям любителей 
старины рецепт удалось воссоз-
дать. Однако от этого «Калуж-
ское тесто» не стало брендом 
не то что области, даже города 
Калуги.

— Про «Калужское тесто» я уз-
нал пару лет назад случайно, и до 
сих пор так и не понял, что это за 
достопримечательность такая.

— Прошла по близлежащим 
магазинам и лавкам —  слыхом не 
слыхивали о «Калужском тесте». 
Тульский пряник знают все и ели, 
про платок —  песнь на слуху, ну 
и в целом любители платков их 
носят, сыр, сами понимаете, все 
ели, если нет —  то бегом до бли-
жайшего магазина! —  пишут 
наши читатели.

И  с  ними сложно не согла-
ситься. Для того чтобы продукт 
стал популярным, узнаваемым, 
он должен быть массовым. Туль-
ский пряник продается на каж-
дом углу и стоит копейки. Вряд 

ли можно встретить в  России 
человека, который его не ел. 
Калужское тесто можно найти 
только в специализированных 
магазинах, стоит —  немало, да 
и выглядит скорее как подарок. 
И если в Калуге о нем люди хотя 
бы  что-то слышали,  кто-то даже 
пробовал, то для районов Ка-
лужской области это совершен-
но неизвестный «зверь». А если 
его не знают даже в собствен-
ном регионе, как могут узнать 
за его пределами?

НЕ ДАТЬ ПОГИБНУТЬ ИСКУССТВУ
Тарусская вышивка или как ее 

еще называют перевить —  это 
уникальный, самобытный про-
дукт. Все эти эпитеты можно от-
нести и к хлудневской игрушке. 
Да, безусловно, это наши реги-
ональные бренды. Причем про-
веренные временем. Но оба 
ремесла находятся на грани ис-
чезновения. Мастерицы и масте-
ра уходят в мир иной. И сейчас 
остро стоит вопрос, как со-
хранить эти народные худо-
жественные промыслы. Иначе 
и тарусскую вышивку и хлуднев-
ские игрушки можно будет най-
ти лишь в  музеях и  частных 
коллекциях.

С использованием мотивов та-
русской вышивки калужские ди-
зайнеры и художники создают 
одежду. А в прошлом году хлуд-
невская игрушка получила статус 
официального бренда Калужской 
области.

СЕБЯ ПОКАЗАТЬ

Неужели нашей области нечем 
зацепить массового потребите-
ля? Конечно, это не так. И, путе-
шествуя по России, наверняка вам 
попадались «приветы» из дома. 
И это были абсолютно простые 
вещи —  самые обычные продукты. 
В Смоленске, Рязани, Воронеже на 
полках стоит калужская кисломо-
лочка и газированная вода. Воло-
годское масло —  известный на всю 
страну гастрономический бренд. 
Почему бы и нашему молоку, кефи-
ру и газировке не стать столь же 
узнаваемыми? Может, не стоит изо-
бретать велосипед и искусственно 
 что-то навязывать? Да, у нас есть 
исконно калужские ремесла, кото-
рые восторгают. Их надо сохранять 
и всячески продвигать, ими гор-
диться. А продукты найдут дорогу 
к сердцам потребителей сами, им 
надо только не мешать.

Кстати, 48% россиян не пи-
тают особых чувств к  брендам 
собственного региона. 39%, на-
против, покупают, используют или 
просто гордятся известными брен-
дами родного края, 10% испыты-
вают гордость, но предпочитают 
и другие бренды. 3% опрошен-
ных испытывают негативные эмо-
ции при упоминании «народного 
бренда» своего региона. А вы гор-
дитесь калужскими товарами?

Елена ФРАНЦУЗОВА
Фото: tarusaperevit.ru, russia.

travel, rospatent.gov.ru

КОНФУЗ

ПровальноеПровальное
 «Калужское тесто» «Калужское тесто»

КАКИЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРОДУКТЫ В РОССИИ 
ПОЛЬЗУЮТСЯ НАИБОЛЬШЕЙ ПОПУЛЯРНОСТЬЮ 
И ЯВЛЯЮТСЯ УЗНАВАЕМЫМИ?

«Калужское тесто» так и не обрело популярность у калужан, став скорее сувениром, чем брендом.

Тарусская перевить нашла себя и в XXI веке, став частью одежды.

Хлудневская игрушка. Официальный бренд Калужской области, которым стоит гордиться.
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Знаете, за что я  люблю 
наш город? За его крайне 
инициативных и активных 
жителей. Они готовы зу-
бами вгрызаться в то, что 
им важно и нужно. Они бу-
дут по‑доброму занудами, 
буквально докапываясь 
до каждой мелочи. Ровно 
до тех пор, пока власти не 
сделают так, как им нуж-
но. В  общем, выносить 
мозг качественно обнинцы 
умеют. И это комплимент.

Итак, очередная волна воз-
мущений, сотен комментариев, 
многочисленных звонков в ад-
министрацию и постов в соци-
альных сетях касалась застройки 
микрорайона «Заовражье». Си-
туация на самом деле серьез-
ная, и тут за бдительность людей 
можно только похвалить. Лучше 
перестраховаться, как говорится. 
Так вот. Суть в том, что на одном 
из земельных участков плани-
ровалось строительство рекре-
ационной зоны, однако, в один 
прекрасный момент, изучая до-
кументы, активисты  почему-то 
не увидели ее на карте.

Первой несоответствия заме-
тила известная обнинская эко-
активистка Татьяна Филимонова. 
Она и опубликовала пост в соци-
альных сетях и попросила мак-
симального распространения 
и поддержки. Цитируем: 

ПАРК ИЛИ ОЧЕРЕДНАЯ 
МНОГОЭТАЖКА?

На этот вопрос жите-
ли «Заовражья» отвеча-
ют однозначно: Мы хотим 
парк! А многоэтажек у нас 

и так больше, чем нужно.
Именно парк и  был за-

планирован в  продолже-
ние проспекта Ленина, где 
растет шикарный хвой-
ный лес. Это предусма-
тривал проект 2013 года, 
разработчик «Архпроект. 
Мастерская Шкарпетина».

В 2021 году на публичных 
слушаниях принято реше-
ние внести поправки в кар-
ту градостроительного 
зонирования территории 
г.  Обнинска в  соответ-
ствии с  постановления-
ми администрации города 
Обнинска от 25.05.2018 
№  824-п, от 03.11.2020 
№  2269-п: в  кварталах 
№№ 1, 8 —  территориаль-
ный парк.

Однако на сегодняшний 
день квартал № 8 в карте 
обозначен Ж-3 (Ж 3 предпо-
лагает застройку много-
квартирными домами). Как 
такое произошло —  непо-
нятно, может, был расчет, 
что жители не заметят 
и на публичных слушаниях 
вопросов не зададут. А по-
том можно будет сказать, 
что все процедуры законно 
выполнены.

Но жители замети -
ли несоответствие ра-
нее принятых решений 
в   м а т е р и а л а х ,  п р е д -
с т а в л е н н ы х  а д м и н и -
страцией.  Собрались , 
и  написали письма в  от-
дел архитектуры и градо-
строительства, а также 
главе горсобрания Ар -
темьеву Г. Ю. с  просьбой 
внести поправки в карте 
градостроительного зо-
нирования территории 

г. Обнинска, а именно заме-
нить Ж-3 (жилая застрой-
ка) на Р-2 (парковая зона) 
квартала № 8, в соответ-
ствии с ранее принятыми 
решениями.

Естественно, администрация 
не могла остаться в  стороне 
и достаточно быстро проком-
ментировала ситуацию, попы-
тавшись успокоить горожан.

Надо ли говорить, что такой от-
вет горожан не устроил от сло-
ва совсем, а вызвал еще большее 
возмущение? Близятся публич-
ные слушания, а власти снова 
занимаются отписками, —  го-
ворили обнинцы. Тогда Адми-
нистрация решила пойти еще 
дальше и предложила горожанам 
организовать отдельную встречу, 
где можно будет обсудить и утря-
сти все вопросы до часа Х. Нужно 
только предварительно позво-
нить по телефону 39–5–85–85, 
и назначить время и дату.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Парку ничего Парку ничего 
не угрожает!не угрожает!

СКАЗ О ТОМ, КАК ОБНИНЦЫ ДЕРЖАТ 
АДМИНИСТРАЦИЮ В ТОНУСЕ

Обнинцы переживают, что лесок будет вырублен

АННА МЕЛЬНИКОВА, 
ЗАМНАЧАЛЬНИКА 

УПРАВЛЕНИЯ АРХИТЕКТУРЫ 
И ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА:

— Парку ничего не угрожа-
ет, парк будет. Мы хотим успо-
коить граждан, потому что 
реализация застройки в том 
числе предполагает сохра-
нение парковых зон и рекре-
ационных территорий —  это 
основная задача. В социаль-
ных сетях активно обсужда-
ется тема застройки квартала 
№  8 жилого микрорайона 
«Заовражье». Мы хотим дать 
пояснения по этому поводу.

Застройка осуществляется 
в соответствии с документа-
цией по планировке терри-
тории. Проект планировки 
жилого района «Заовражье» 
утвержден в 2010 году, и со-
гласно ему в квартале № 8 
предлагается размещение 
районного парка, спортив-
ного комплекса, многоуров-
невой парковки и объектов 
инженерной инфраструкту-
ры. Данные предложения ут-
верждены и не изменяются, 
то есть никаких других объ-
ектов не предполагается.

Размещение районно -
го парка предусмотрено на 
территории двух кварталов: 
№  1 и  №  2, согласно дей-
ствующей редакции проек-

та планировки территории. 
Размещение на территории 
квартала №  8 жилой зоны 
соответствует действующему 
регламенту и утвержденно-
му проекту планировки, так 
как предполагает образова-
ние земельных участков для 
размещения объектов спор-
тивного и  рекреационного 
назначения.

В ходе проведения публич-
ных слушаний в 2021 году, 
пос т упили пред ложения 
от жителей города об от-
несении территории парка 
в квартале № 1 и № 8 к зоне 
рекреационно- ландшафтных 
территорий (Р2). Данные 
изменения были рассмо-
трены комиссией по градо-
строительным и земельным 
вопросам, поддержаны и ад-
министрацией города в июле 
2021 года были начаты када-
стровые работы по формиро-
ванию земельных участков 
для размещения парковых 
зон в квартале № 1 и № 8.

На территории квартала 
№ 8 в данный момент про-
водятся работы по формиро-
ванию земельного участка, 
после их окончания, можно 
будет внести предложения 
в Обнинское городское Со-
брание и реализовать ини-
циативу 2021  года в  части 
формирования рекреацион-
ной зоны.

ТАК БУДЕТ ПАРК ИЛИ НЕ БУДЕТ?

Территория районного парка

 ОТВЕТ АДМИНИСТРАЦИИ

Данная информация не соответ-
ствует действительности.

На указанных публичных слуша-
ниях рассматриваются вопросы, не 
имеющие отношения к  обозначен-
ной в сообщении территории.

На данной территории, в  соот-
ветствии с действующей редакцией 
Проекта планировки «Заовражье» 
запланировано размещение район-
ного парка и районного спортивно-
го комплекса.
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О ГЛАВНЫХ СОБЫТИЯХ: ХОРОШИХ И НЕ ОЧЕНЬ, О ГЛАВНЫХ СОБЫТИЯХ: ХОРОШИХ И НЕ ОЧЕНЬ, 
КОТОРЫЕ ПРОИЗОШЛИ В ОБНИНСКЕ В ПОСЛЕДНЮЮ КОТОРЫЕ ПРОИЗОШЛИ В ОБНИНСКЕ В ПОСЛЕДНЮЮ 

НЕДЕЛЮ 2022 ГОДА И В НОВОГОДНИЕ КАНИКУЛЫ 2023.НЕДЕЛЮ 2022 ГОДА И В НОВОГОДНИЕ КАНИКУЛЫ 2023.

ПАССАЖИРЫ МАРШРУТКИ ХОТЕЛИ ПОЧИНИТЬ 
ПЛАТЕЖНЫЙ ТЕРМИНАЛ МОЛОТКОМ

В социальных сетях жарко обсуждалось видео, на котором 
видно, как водитель обнинской маршрутки с молотком в ру-
ках ругается с пассажирами.

Предварительная проверка полиции выяснила, что трое 
молодых пассажиров, находясь в подпитии, не смогли опла-
тить проезд через терминал. В гневе молодые люди попыта-
лись его разбить молотком для стекол, который находится 
в маршрутках. В результате этого возник конфликт. Водите-
лю удалось отобрать опасный предмет.

В полиции подчеркнули, что все участники конфликта —  
граждане РФ. Дебоширы задержаны. Ведется следствие.

РАЗБОРКИРАЗБОРКИ

В ОБНИНСКЕ НАЧАЛИ СНОСИТЬ «КИЕВСКУЮ ЖУТЬ»
Речь идет о заброшенных аварийных жилых домах № 11 

и 13 на улице Киевской, которые несколько лет пустуют по-
сле расселения жильцов. Обнинская городская администра-
ция долгое время не могла найти средства, чтобы снести 
эти постройки. И вот  наконец-то дело сдвинулось с мертвой 
точки.

Как рассказал вице-мэр по вопросам архитектуры и гра-
достроительства города Андрей Козлов, средства на про-
ектирование и снос этих домов мэрия изыскала. На каждую 
постройку необходимо 4 миллиона 100 тысяч руб лей. И пер-
вая уже разобрана.

— В настоящее время подрядчик вывозит мусор. Расчет бу-
дет проведен после сноса двух домов. Все работы планиру-
ется завершить до 30 января, —  проинформировал Андрей 
Козлов.

СТРОЙКАСТРОЙКА

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИЦЫ ОКАЗАЛИСЬ НА СКАМЬЕ 
ПОДСУДИМЫХ

Девочки расплатились за продукты чужой банковской 
картой. Карту одна из них нашла на автобусной остановке. 
Находкой она решила поделиться с подругами. Втроем они 
потратили 5 208 руб лей.

На скамье подсудимых оказались две 14-летние школьни-
цы. Третья не достигла возраста уголовной ответственности. 
Суд учел возраст девочек, то, что они купили, прежде всего, 
продукты, размер ущерба, который был возмещен в полном 
объеме. В итоге девочки были оправданы.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬОТВЕТСТВЕННОСТЬ
ПОД НОВЫЙ ГОД В ОБНИНСКЕ 
ОТКРЫЛСЯ СЕМЕЙНЫЙ МФЦ

Здесь будут решаться разные за-
дачи, которые зависят от ситуации 
в семье. Это и бесплатная психологи-
ческая и юридическая помощь. Также 
и безвозмездная помощь в виде одеж-
ды, колясок во временное пользова-
ние по договору, и средства личной 
гигиены, которые поступают за счет 
спонсорских средств. Семьям может 
оказываться как срочная помощь, так 
и ввиде социального сопровождения, 

либо комплекса социальных услуг.
— В МФЦ также буду помогать 

с оформление ребенка в детский сад. 
Будет проводиться сопровождение для 
оформления медкарты. При необходи-
мости будет оказываться и помощь 
в оформлении социальных пособий 
или инвалидности ребенку. А  так-
же оказание помощи в разрешении 
детско- родительских отношений, —  
заместитель директора по воспи-
тательной и  реабилитационной 
работе в центре «Милосердие» Ольга 
Дроздова.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ

ТАРИФЫ ЖКХ НА БЛИЖАЙШИЕ 1,5 ГОДА
В текущем году Правительство Рос-

сии приняло решение о двухэтапной 
индексации тарифов: с 1 июля на 3,4% 
и с 1 декабря на 9%. В Калужской об-
ласти рост тарифов с 1 декабря в сред-
нем составил по электроснабжению 
8,9%, водоснабжению —  9,4%, водо-
отведению —  10,1%, тепловой энер-
гии —  8,6%, газоснабжению —  8,5%, 
обращение с ТКО —  9%.

В среднем платеж вырос на 9%. Но 

в 6 муниципалитетах он увеличился на 
11% в связи с необходимостью сроч-
ного ремонта и модернизации сетей, 
а также минимизацией компенсации, 
выплачиваемой гражданам. Среди 
таких населенных пунктов Обнинск 
и Кондрово, Тарутино, Совьяки, Крив-
ское и станция Кудринская.

— После нынешнего повышения, 
тарифы не будут менять в ближайшие 
1,5 года, —  министр конкурентной по-
литики Калужской области Николай 
Владимиров.

ФИНАНСЫФИНАНСЫ

СОБЫТИЯ



www.pressaobninsk.ru 12 яНВаря 2023, ЧЕТВЕрг / № 1 (862)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 11

ДЕТСАД НЕ ПОДОРОЖАЕТ
С  первого января 2023  года 

в детских садах Обнинска не пла-
нируется повышение родитель-
ской платы. С 2014 года сумма не 
менялась и составляет 2200 руб-
лей в  месяц. Расходуется дан-
ная сумма на 95% на питание. 
В день в среднем это получается 
104 руб ля.

— Многие родители обеспоко-
ены, что из-за растущих цен это 
может отразиться на качестве, 
и считают, что плату нужно по-
вышать, поэтому в  каждый сад 
будут направлены расчеты и рас-
клады по стоимости питания. 
Также родительская плата будет 
обсуждаться в обязательном по-
рядке, —  рассказала вице-мэр по 
образованию Татьяна Волнистова.

ЦЕНЫЦЕНЫ
ОБНИНСКАЯ 

ШАХМАТИСТКА АННА 
АФОНАСЬЕВА СОЗДАЛА 

ШАХМАТНУЮ ПАРУ
Анна вышла замуж за 

известного шахмати-
ста Савелия Голубева. 
И  Савелий, и  Анна —  
оба известны на весь 
мир и являются силь-
нейшими шахматиста-
ми, мастерами спорта. 
На свадебном торже-
стве среди почетных 
гостей присутствовал 
и  бессменный тренер 
Анны Игорь Сокрустов. 
Кстати, поговаривают, 
что именно Игорь Со-
крустов и познакомил 
молодых.

Поздравляем моло-
доженов и желаем им 
счастья и  долгих лет 
жизни!

СОВЕТ ДА ЛЮБОВЬСОВЕТ ДА ЛЮБОВЬ

В ОБНИНСКЕ ПРОШЛА 
ПРЕЗЕНТАЦИЯ ИНТЕРАКТИВНОЙ 
ЭКСПОЗИЦИИ МУЗЕЯ МИРОВОЙ 

АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ
ММАЭ, шесть лет назад соз-

данный в Обнинске, продолжает 
успешно развиваться и  попол-
няться новыми экспонатами. 
27 декабря в Музее истории Об-

нинска состоялась презентация 
интерактивной экспозиции ММАЭ 
на стенде Первой в мире АЭС.

После презентации состоялось 
обсуждение планов деятельности 
ММАЭ на 2023. Руководитель му-
зея Сергей Кушнарев рассказал 
о роли просветительской и куль-
турной деятельности и  разви-
тии туристической сферы города 
Обнинска.

КРУТО!КРУТО!

ОБНИНСКАЯ ФИЗИКО‑
ТЕХНИЧЕСКАЯ ШКОЛА 

ПОПАЛА В СПИСОК ЛУЧШИХ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 

СТРАНЫ ПО РЕЗУЛЬТАТАМ 2022 
ГОДА

Образовательный Центр «Сири-
ус» при поддержке Московского 
центра непрерывного матема-

тического образования и  пор-
тала Olimpiada.ru подвел итоги 
2022 года и опубликовал рейтинг 
200 школ, показавших лучшие 
результаты в развитии таланта 
школьников в области математи-
ки и естественных наук.

ФТШ попала в  список луч-
ших школ как образовательное 
учреждение, показавшие вы-
сокие результаты в  различных 
олимпиадах.

ДОСТИЖЕНИЕДОСТИЖЕНИЕ

69‑ЛЕТНЯЯ ОБНИНСКАЯ 
ДВОРНИЧИХА РАБОТАЕТ БЕЗ 

ВЫХОДНЫХ
И даже 31 декабря, и 1 января, 

когда все горожане сначала гото-
вились к празднику, а потом отды-
хали —  Анна Еремичева была на 
посту. Женщине все равно —  вы-

ходной день или праздничный, чи-
стота для нее важнее.

— Я всегда выхожу в свои вы-
ходные, если идет снег. В декабре 
ни одного выходного не было, —  
с улыбкой делится дворничиха.

Жители дома по Гагарина, 10 
очень ценят такое отношение 
к их комфорту и гордятся Анной 
Еремичевой.

ПРИМЕРПРИМЕР

КУДА ОБНИНЦАМ ЖАЛОВАТЬСЯ НА 
НЕУБРАННЫЕ ДВОРЫ?

Если не получается дозвонить-
ся в собственную управляющую 
компанию, либо если звонки и жа-
лобы ни к чему не приводят, что 

можно звонить в администрацию.
— Телефоны 6–24–72, 5–84–34, 

также можно оставлять жалобы 
на сайте ГЖИ. Отмечу, что проку-
ратура тоже занимается этим во-
просом, —  рассказал вице-мэр по 
коммуналке Игорь Раудуве.

ПОЛЕЗНОЕПОЛЕЗНОЕ

СОБЫТИЯ
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ГУБЕРНАТОР ВЛАДИСЛАВ ШАПША СДЕРЖАЛ СЛОВО, ДАННОЕ 
ОБНИНСКОМУ ГИМНАСТУ ИВАНУ КУЛЯКУ

Глава региона Владислав Шап-
ша, как и обещал, намерен опла-
тить 2 000 швейцарских франков 
в счет судебных издержек, кото-
рые наложены на обнинского гим-
наста Ивана Куляка решением 
международной Дисциплинарной 
комиссии за то, что он поднялся 
на пьедестал почета с символикой 

Z на груди.
— Когда встречались с  Ива-

ном в мае прошлого года, сказал, 
что готов оплатить эти издержки. 
Счет Ивану пришел в конце дека-
бря, в ближайшее время оплачу 
его из личных средств, —  сооб-
щил Владислав Валерьевич.

СКАЗАНО‑ СДЕЛАНОСКАЗАНО‑ СДЕЛАНО
НЕСИТЕ ВАШИ ЕЛОЧКИ! СОСНЫ 

ТОЖЕ НЕСИТЕ!
После новогодних праздников 

в Обнинске в 5-й раз пройдет эко-
акция «Елки, палки и щепа». С 11 
по 24 января 2023 года горожане 
смогут сдать новогодние деревья 
в Городском парке возле контей-
нера для сбора макулатуры и на 
волейбольной площадке воз-
ле «Триумф Плаза». Собранные 
елки, сосны и пихты отправят на 
переработку.

Кстати, с каждым годом обнин-
цы несут все больше ёлочек на 
переработку.

В 2020 было сдано 40 ново-
годних красавиц, в 2021 —  уже 
63. Посмотрим, сколько при-
несут жители Обнинска в этом 
году.

Кстати, всем, кто планирует 
сдать ёлку на переработку, ор-
ганизаторы акции напомина-
ют, что дерево должно быть без 
 каких-либо украшений, полно-
стью чистым.

СОВЕТСОВЕТ

СВЕТОФОР НА ПЕРЕКРЕСТКЕ 
ОБНИНСК‑БОРОВСК‑КРИВСКОЕ 

ЗАПУСТЯТ ДО ФЕВРАЛЯ
Многие воители обратили 

внимание, что светофор, ре-
гулирующий движение на пе-
рекрестке между Обнинском, 
Боровском и  Кривским пере-
стал работать еще в конце про-
шлого месяца. В соцсетях стали 
появляться вопросы —  когда 
чиновники планируют приве-
сти объект в порядок, и адми-
нистрация наукограда ответила 
автовладельцам.

— Из-за перепадов напряже-
ния на Боровских сетях, к кото-
рым подключен светофор, сгорел 
блок управления. Сейчас идет за-
купка нового блока, ожидаем до 
конца января решить этот вопрос. 
При проезде нерегулируемого 
перекрестка водители должны 
руководствоваться знаками при-
оритета, —  сообщил представи-
тель мэрии под одним из постов.

Правда, мнения водителей на 
счет этого светофора неодно-
значно, и некоторые считают, что 
он лишь замедляет движение на 
участке.

БУДЕТ СДЕЛАНОБУДЕТ СДЕЛАНО

92 НОВЫХ АВТОБУСА ПОПОЛНИЛИ 
АВТОПАРК ОБНИНСКА

Проект по модернизации марш-
рутной сети города продолжает 
свою реализацию. В автобусном 
парке МП «ОПАТП» к концу меся-
ца будет уже больше сотни авто-
бусов, из которых 92 —  новые.

В конце декабря поступили 26 
новых СИМАЗов среднего класса 
на газомоторе;

К концу этой недели поступят 
18 МАЗов так же среднего класса;

К концу января ожидают еще 
два новых СИМАЗа;

Все автобусы заправляются 
в Обнинске с помощью передвиж-

ных газозаправщиков;
Работает мобильное приложе-

ние ТОК, позволяющее отслежи-
вать автобусы в режиме онлайн. 
В скором времени появится виде-
оинструкция о правильном поль-
зовании приложением;

Продолжается обсуждение 
проекта модернизации маршрут-
ной сети. Продлится оно до осе-
ни 2023 года. В ближайшее время 
власти проанализируют уже по-
ступившие предложения, чтобы 
иметь предварительную картину. 
Отправлять свои предложения, 
пожелания и замечания по пово-
ду изменения сети можно на по-
чту transport@admobninsk.ru.

ЦЕЛЬЦЕЛЬ

Обнинский футбольный клуб «Квант» стал Автономной некоммерче-
ской организацией, получив Свидетельство о госрегистрации. Это по-
зволит клубу претендовать на гранты и привлекать спонсоров.

ПЕРЕМЕНЫПЕРЕМЕНЫ

В ОБНИНСКЕ МОЛОДЫМ ОТЦОМ 
СТАЛ 76‑ЛЕТНИЙ МУЖЧИНА

В отделе ЗАГС Обнинска про-
анализировали возраст родите-
лей малышей, которые родились 
в 2022 году. Возрастной диапазон 
отцов варьируется от 18 до 76 лет, 
а матерей —  от 18 до 47 лет.

Как рассказала заведующая 

этим отделом Лидия Синецки-
на, прошлый год оказался очень 
необычным в части присвоения 
детям имен. Все они были не-
стандартными и  повторялись 
редко.

Так, среди мужских лидировали 
Святослав, Роберт, Прохор, Гор-
дей, Савва. Среди женских —  Ан-
тонина, Агния, Стефания, Есения, 
Аврора, Тея и Мирослава.

ВОТ ЭТО ДАВОТ ЭТО ДА
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В БОЛЬШОЙ ОВРАГ ОБНИНСКА 
СНОВА СЛИЛИ ЧТО‑ТО 

НЕПОНЯТНОЕ?
Цвет воды в  ручье, который 

впадает в Протву в районе Пио-
нерского пляжа, изменился на 
коричневый. У  неопознанных 
сбросов нет запаха.

— Окрас воды прослеживается 
вплоть до автодороги, откуда вы-
ходит труба —  верхняя часть ов-
рага была засыпана в советское 
время и занята гаражным обще-
ством. На самой дороге никаких 

потоков воды нет, —  взволнован-
но сообщили эко-активисты.

Ответ от Минприроды регио-
на не заставил себя долго ждать. 
Причиной изменения цвета воды 
назвали потепление после обиль-
ных снегопадов. Оно привело 
к образованию большого коли-
чества воды. Вместе с осадками 
стал вымываться и песок с дорог, 
использованный коммунальными 
службами.

Однако обнинские экологи сла-
бо верят данным пояснениям 
и считают, что причина гораздо 
хуже.

ШО, ОПЯТЬ?!ШО, ОПЯТЬ?!

«МЫ БЫЛИ ОЧЕНЬ УДИВЛЕНЫ»: 
В ОБНИНСКЕ У ЖЕНЩИНЫ 

ОБНАРУЖИЛИ ВТОРУЮ МАТКУ

В Клинической больнице № 8 
планировали выполнить стан-
дартную операцию —  удаление 
миомы матки. Однако при подго-
товке к процедуре неожиданно 
выяснилось, что у женщины не 
миома, а вторая матка.

— Мы были очень удивлены 
этой операционной находкой. 
Поскольку обнаружили не иско-
мую болезнь, а аномалию разви-
тия матки, —  рассказывает Лейла 

Костоева, заведующая гинеколо-
гическим отделением стационара.

Такая аномалия встречает-
ся достаточно редко, и пациент-
ку отправили на дополнительное 
обследование. Женщине провели 
операцию, на вторые сутки она 
была выписана.

Специалисты считают, что ей 
повезло —  она попала на опе-
рационный стол до наступления 
желанной беременности и выяс-
нила ранее неизвестные особен-
ности своего организма. Теперь 
она сможет успешно планиро-
вать свою беременность и избе-
жать серьезных осложнений.

ОДНАКООДНАКО

МАГАЗИН «КАРУСЕЛЬ» 
 В ОБНИНСКЕ ЗАКРЫВАЕТСЯ

Жители Обнинска немало уди-
вились, когда пришли в магазин 
«Карусель» в  торговом центре 

«Обними», и обнаружили в нем 
полупустые полки. Дело оказа-
лось в том, что магазин находится 
на грани закрытия и  прорабо-
тает до 29 января. Вместо него 
может появиться очередная 
«Пятерочка».

НАЧЕКУНАЧЕКУ

В ОБНИНСКЕ ВОЗЬМУТСЯ ЗА 
ПРИПАРКОВАННЫЕ МАШИНЫ

— Административный штраф за 
препятствие вывозу мусора со-
ставляет 1–3 тысячи руб лей. То 

есть если припаркованные авто-
мобили будут мешать КРЭО вы-
возить мусор, мы можем привлечь 
автовладельцев к ответственно-
сти, —  предупредил вице-мэр по 
коммуналке Игорь Раудуве.

ГРУСТНОГРУСТНО

ЖИТЕЛЬНИЦУ ОБНИНСКА 
НАГРАДИЛИ МЕДАЛЬЮ 
ЗА СПАСЕНИЕ ЧЕЛОВЕКА

35-летняя Таисия Ра-
гулина, работает в дет-
ском саду «Аленушка» 
в Обнинске. И в августе 
этого года эта смелая 
девушка спасла жизнь 
старушке.

В СНТ «Птицевод-1» 
загорелся дом в резуль-
тате хлопка газового 
баллона. Внутри в этот 
момент находилась по-
жилая женщина. И Таи-
сия была единственной, 
кто не раздумывая бро-
сился на ее спасение.

— Люди стояли, смотрели, 
а я в тот момент подумала, что как 
это —  просто будем наблюдать 
как гибнет человек или ждать, 
пока она сама выбежит? —  вспо-
минает Таисия события августа.

Девушка облилась холодной во-
дой и ринулась внутрь горящего 
дома —  буквально вытолкала шо-
кированную бабушку на улицу.

— Не было страха, во всяком 
случае сейчас я  о  нем не пом-

ню, —  рассказывает Таисия и до-
бавляет, что знания, как нужно 
входить в горящее здание, помнит 
еще с уроков ОБЖ в школе.

В конце декабря, в День спаса-
теля, Таисию наградили медалью 
за «Спасение на пожаре».

— Теперь у нас целая семей-
ная династия! Отец работал по-
жарным, я работаю начальником 
караула и,  можно сказать, что 
и сестра тоже, —  с гордостью го-
ворит о Таисии ее брат Евгений, 
сотрудник МЧС.

ПО ДОСТОИНСТВУПО ДОСТОИНСТВУ

ТЕХНОЛОГИИ НА СТРАЖЕ 
КУЛЬТУРНОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ 

ОБНИНЦЕВ

Узнать историю Обнинска те-
перь можно через приложение 
Artefact —  мультимедиа-гид с до-
полненной реальностью.

В  гиде появилась выставка 

«История первого наукограда 
России в экспонатах». Работает 
приложение просто —  достаточно 
навести камеру телефона на экс-
понат и на экране появится исто-
рия, а также интересные факты об 
экспонате.

В общем, приходите в  город-
ской музей (Ленина, 128) и по-
гружайтесь в историю Обнинска.

ПИЩА ДЛЯ УМАПИЩА ДЛЯ УМА
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» Требуется 
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА 

Тел.: (39)7–04–41, 8–910–915–
56–06

Предприятию в Обнинске требу‑
ется КОНТРОЛЕР- УЧЕТЧИК 

с частичной работой на улице. 
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчи‑
вость, умение и желание общать‑
ся с людьми, начальные навыки 

работы на компьютере. 
Условия: 5/2 

т. +7 961 006–52–27 
Звонить в будние дни с 10:00–

18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
Заработная плата:
по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
III группа по 
электобезопасности;
стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, пол-
ная занятость.
Оформление по ТК РФ.

Контакты:
МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любо-
го д.10
Тел.: 8‑(484)‑393‑90‑52  
(отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с 
пометкой «Резюме. Отдел 
кадров».

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

14 января 18:00 В луч-
ших традициях Обнин-
ского драматического 
театра им. Бесковой В. П.! 
Лирическая комедия 
О. Степновой «Любить 
не поздно». (Пушкинская 
карта). Режиссёр Юрий 
Дружинин. 12+

15 января в 12:00 Об-
нинский Театр сказок 
приглашает на прово-
ды Деда Мороза и Снегу-
рочки в Великий Устюг. 
Хореографический театр 
«С.О.Л.Н.Ц.Е.» представ-
ляет хореографический 
спектакль «Снежная ко-
ролева». Художественный 
руководитель, заслужен-
ный работник культуры 
Калужской области Алек-
сандр Рачковский. В 11:30 
снежно- развлекательная 
программа в фойе! (Пуш-
кинская карта). 0+

19 января в 18:00 Об-
ластной музыкальный 
проект «Большой ор-
кестр для маленьких 
солистов». Оркестр рус-
ских народных инстру-
ментов им. Е. Тришина 
Калужской областной 
филармонии при уча-
стии солистов- учащихся 
и преподавателей ДШИ 
1 и ДШИ 2. Художествен-
ный руководитель и глав-
ный дирижёр К. Савинов. 
(Пушкинская карта).6+

20 января в 15:00 
Новогодний квиз, 
командная интеллектуально- 
развлекательная игра 
«Вокруг света в Новый 
год». 12+

26 января в 19:00 Ба-
лет Аллы Духовой «То-
дес». 6+

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

05 февраля в 18.00  Алек-
сей Сканави (фортепиано), 
скрипка, альт. С програм-
мой «Моцарт: Классика на 
1–2–3» 6+

11 февраля 18.00  Сер-
гей Полянский(баритон), 
Татьяна Копелевич (фор-
тепиано) с программой 
«Эпоха мастеров». Вспо-
миная кумиров 30–50-х 
годов (Леонид Утёсов, Ва-
дим Козин, Пётр Лещенко, 
Марк Бернес и др.) 12+
16 февраля 18.00  Мо-
сковский театр «Корона 
Русского Балета». Балет 

«Лебединое озеро». 0+
17 февраля 18.00  От-
крытие XVIII Междуна-
родного Православного 
Сретенского кинофести-
валя «Встреча» 6+
20 февраля 18.00  За-
крытие XVIII Междуна-
родного Православного 
Сретенского кинофести-
валя «Встреча» 6+
23 февраля 18.00  Га-
ла-концерт творческого 
музыкального межре-
гионального мероприя-
тия «Хоровая мастерская 
CHORUS XXI» 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Классик писал: 
«Мы все учились по-
немногу  чему‑нибудь 

и  как‑нибудь». Однако 
современный мир дает 
нам все возможности 

 что‑нибудь и  как‑нибудь 
превратить в настоящее 
научное приключение, 
а учебный процесс сде-
лать интересным и даже 

захватывающим.

ГРАНИТ НАУКИ
Новая школа в Заовражье —  от-

личный пример того, как современ-
ный подход к системе обучения 
способен изменить взгляд на шко-
лу, уроки и домашние задания. 
Школа пока еще только строится, 
но по задумке и планам она станет 
еще одним обнинским «Хогварт-
сом». Отправимся на экскурсию?

Рассчитано учебное заведение 

на 1144 места и уже сегодня мно-
гие родители ждут момента, ког-
да можно будет записать ребенка 
в первый класс или попытаться пе-
ревести его в новую школу.

— Площадь школы —  26  ты-
сяч квадратных метров. Здесь до-
статочно помещений в том числе 
и больших, для проведения раз-
личных мероприятий: спортивных, 
научных, творческих, —  рассказы-
вает вице-мэр по образованию Та-
тьяна Волнистова. —  Проект очень 
интересный. Разведены потоки —  
для начальной школы, например, 
отдельный вход. При этом, несмо-
тря на большую площадь школа 
выглядит очень компактно и уютно.

Объект скорее всего будет сдан 
в эксплуатацию в середине- конце 
весны этого года. А уже в сентябре 
школа № 19 будет готова принять 
первых учеников.

— Большие площади в школе 
также позволяют открыть в ней 
профориентационные, инженер-
ные, биологические, медицин-
ские классы и так далее. Кроме 

того, в следующем 
году запланиро-
вано создание ми-
ни-кванториума 
на базе образова-
тельного учрежде-
ния, —  добавила 
Татьяна Валерьев-
на. —  Мы делаем 
ставку на разви-
тие дополнитель-
ного образования 
и  планируем со-
трудничество с ин-
ститутами, в  том 
числе и с МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба.

А КАДРЫ ЕСТЬ? БУДУТ!
Большая ставка делается именно 

на физику, математику, биологию 
и медицину. Татьяна Волнистова 
надеется, что все больше и больше 
детей будут интересоваться этими 
науками и вовлекаться в их изуче-
ние. А школа и современное осна-
щение помогут им в этом.

Кто возьмет бразды прав-
ления школой пока неизвест-
но. Есть несколько кандидатур 
и,  как уверила Татьяна Вол-
нистова, это молодые, но уже 
достаточно опытные, инициа-
тивные и амбициозные специ-
алисты. Финальное решение 
о назначении примет глава ад-
министрации Обнинска Татьяна 
Леонова.

Чуть сложнее обстоят дела с пе-
дагогическим составом. Будем 
честными, учителей Обнинску не 
хватает. Некритично, но тем не 
менее.

— Есть определенный кадро-
вый голод, но мы используем все 
ресурсы, чтобы привлечь молодых 
специалистов. Пока удавалось ре-
шать проблемы. Будем привлекать 
выпускников вузов, так что будем 
стараться приглашать на рабо-
ту молодых и талантливых педа-
гогов, —  резюмировала Татьяна 
Волнистова.

СТРОИТЕЛЬСТВО

НОВАЯ ШКОЛА В ЗАОВРАЖЬЕ ОТКРОЕТ НОВАЯ ШКОЛА В ЗАОВРАЖЬЕ ОТКРОЕТ 
ДВЕРИ В СЕНТЯБРЕ ЭТОГО ГОДАДВЕРИ В СЕНТЯБРЕ ЭТОГО ГОДА

Инженерные классы, мини-кванториум, Инженерные классы, мини-кванториум, 
огромные площади для мероприятийогромные площади для мероприятий
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По горизонтали: 

По вертикали: 

С победой в кон-
курсе от «Теди» 
поздравляем 
нашего посто-
янного чита-
теля Николая 
Горохова! Ни-
колай играет 
на фортепиа-

но, а зимой лю-
бит кататься 

на лыжах.

ВОПРОСЫ № 1
1. Как зовут тренера Анны Афонасьевой?

2. Сколько мест в новой школе в Заовражье?
3. Сколько елок сдали на переработку обнинцы 

в 2020 году?
4. Кто такая Анна Мельникова?
5. Сколько лет матери- убийце?

По горизонтали: 3. Лучший друг Винни-
Пуха 7. Мужское имя 9. Клейкое вещество, 
собранное пасечником 10. Драгоценный ме-
талл бабушкиных ложечек 11. Прерывистые 
звуки, издаваемые орлами 13. Какая излиш-
не плоская часть ноги отмазывает юношей 
от армии? 14. Музыкальное произведение, 
обозначаемое порядковым номером в ряду 
других произведений данного композитора 
18. Какая биография Христа существует в че-
тырёх вариантах? 19. Старинная итальянская 
золотая монета называется… (дуро, тупицо, 
кретино, идиото) 20. Ровесники 21. Нырковая 
утка 22. Одурение от безделья 23. Суммиро-
ванные результаты 

По вертикали: 1. Река на Северном Кавка-
зе 2. Джулия, «сбежавшая невеста» Голливуда 
4. Центр атома 5. Тара для жидкого лекарства 
6. Белогривые лошадки 8. Крупная промыс-
ловая рыба без костного скелета 9. Настав-
ление пастыря 12. Замша из оленьей шкуры 
13. Продукт взамен натурального 15. Порода 
коз 16. Живой свёрток, перемотанный розо-
вой ленточкой у роддома 17. Гибкий магнит-
ный диск 20. Мужское имя 
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Ответы №49 (2022 г.):

1. Мера Пик; 
2. Более 50; 

3. 124,5 тысячи человек; 
4. 16 лет; 

5. АО «Русатом Инфра-
структ урные решения».

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЬ

Жемчужина Калужской обла-
сти —  нацпарк «Угра», уникальный 
уголок природы, достойный вос-
хищения. Он был создан четверть 
века назад, и здесь удалось не 
только создать неповторимую по 
красоте зону туристического отды-
ха, но и сохранить редкие растения 
и животных.

«Угра» —  особо охраняемая 
природная территория, вошед-
шая в программу ЮНЕСКО «Чело-
век и биосфера». Общая площадь 
парка превышает 150 тысяч гекта-
ров и имеет протяженность около 
200 км.

Здесь есть равнины, заболочен-
ные участки, а в некоторых частях 

парка встречаются возвышенно-
сти, а 140 видов растений, кото-
рые можно встретить в нацпарке, 
занесены в Красную книгу. Жи-
вотный мир включает около 90% 
видового разнообразия всей Ка-
лужской области.

— Наш регион по праву мо-
жет гордиться своей природой. 
Её богатство во многом зависит 
от того, насколько каждый из нас 
понимает, что может сделать для 
её защиты и сохранения в перво-
зданном виде.

В этот день хочу поздравить кол-
лег и поблагодарить инспекторский 
состав НП «Угра», работников сфе-
ры природной охраны, социально 

ответственный бизнес и всех, кто 
бывает в парке, за помощь и вклад 
в сохранение богатейшей приро-
ды Калужской области. Вместе мы 
сможем сберечь её для будущих 
поколений, —  сказал Эдуард Ско-
сарев, заместитель директора в об-
ласти охраны окружающей среды 
национального парка «Угра».

Поздравляем сотрудников на-
ционального парка «Угра» с про-
фессиональным праздником, 
Днем заповедников и националь-
ных парков, желаем процветания 
и успехов в их благородном деле! 
А также всех и каждого, чей труд 
помогает сохранить творения при-
роды в первозданном виде!

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПАРК «УГРА» —  ГОРДОСТЬ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru


